

Año I

San José, Costa Rica, 31 de octubre de 1913

No. 26

PRECIOS DE SUSCRIPCION : Avisos: precio convencional

Nosotros somos enemigos declarados y leales del Partido Fernandista, al que atacamos de frente, sin emboscadas ni traiciones. Nuestros adversarios, también, debemos decirlo en jus ticia, se encuentran en su puesto de combate, sin disfraces ni subterfugios de ninguna clase. Frente a nuestra espada se en cuentra el corazón de nuestros contrarios: frente a la suya está sereno y sin temores nuestro corazón. Así se lucha hidalgamente, con armas limpias y caballerescas, en noble combate por el Ideal y por la Patria. Vencedores y vencidos conservarán in tacto aquello que no perdió, ni en la derrota ni en la prisión, Francisco I de Francia

En cambio al Partido Duranista lo hemos encontrado siempre en las encrucijadas, al acecho, listo para hundirnos el puñal por la espalda. Su táctica ha sido para nosotros esa: la del ataque alevoso en los recodos del camino. Nunca hemos podido encontrarlos en batalla: a los primeros aprestos han rendido las armas y han solicitado gracia, sin perjuicio de repetir en la primera ocasión la escena de los galeotes libertados por don Quijote.

· Nuestros correligionarios deben estar sobre aviso para contrarrestar los trabajos maquiavélicos de la insidia. Es menos de temer el golpe franco y desembozado del enemigo que está al frente, que la agresión artera de los que se esconden y se disfrazan para herir. En todos los extremos del país se pretende introducir el espíritu de la ambición en nuestras filas; en todas partes se halagan nuestros intereses y nuestras aspiraciones, creyendo, insensatos!, que el veneno de la lisonja entorpecerá nuestras energías. Los miembros del Partido Civil saben perfectamente a qué atenerse y deben estar resueltos a no admitir en las filas sino a los que sean rojos por convicción. Los camaleones no tienen lugar en el seno abierto y decidido del partido Civil.

El trabajo llevado a cabo por el Partido Duranista contra la autenticidad de la Directiva del Civilismo en el Cantón Central de Cartago es un trabajo artero y una impostura. Los mismos que lo han preparado saben bien que lo que han escrito no es cierto. Nosotros tenemos, personalmente, la intima convicción de que el doctor don Carlos Durán es un hombre honrado y veraz. ¿Por qué su Partido no hace honor a ese nombre? Porque acciones como esa, en que a conciencia se falta a la verdad y se atropellan los fueros de la caballerosidad, no es de las que hon-

ran y dan prestigio a ningún partido político. El Partido Duranista de Cartago, que forjó la falsa refutación de nuestra Directiva en aquel Cantón Central, sabe que ha escrito una impostura. ¿Los autores del pérfido trabajo no saben que el señor Guier es ciudadano costarricense? ¿Se atreverían a sostener que los otros honorables ciudadanos, a quienes califican de extranjeros, han mentido al prestar su nombre para nuestras listas políticas? ¿No saben con toda certeza que de los nombres que han pretendido excluir de nuestra Directiva no hay ni siquiero 50 que lo hayan sido en justicia? Porque es natural que nunca falten algunos nombres repetidos o algunos menores cuya edad exacta se ignore, sobre todo en una Directiva tan nu-

merosa como la del Partido Civil en Cartago. Los trabajos del Partido Duranista contra el Partido Civil son una arma suicida. Incautos, impolíticos e insensatos, a nosotros no nos dañan las imposturas: son para su propio pecho. De lo único que puede servirnos esa manifestación de fe púnica es de advertencia para el trascurso de la lucha, pues ahora sabemos que, a mas del combate leal que sostenemos al frente, debemos cubrir nuestras espaldas, para resguardarlas de las puñaladas

Los caballeros que forman la Dirección de nuestro Partido en Cartago desafían para una apuesta al Duranismo, autor de la refutación de nuestra Directiva poniendo, desde luego, a la orden, una suma de & 5000 para demostrarles que la mayor parte de lo escrito en La Prensa Libre sobre este punto no es otra cosa que una impostura manifiesta.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Editor y Administrador

# Sueltos de Crónica

Hemos tenido el honor de saludar al Presbitero señor Piedra, digno cura de San Rafael de Cartago. Departimos amigablemente un rato con el ilustrado sacerdote, orgullo de nuestro clero y prestigio de nuestras

Que sea muy grata su permanencia entre nosotros.

#### Abeión en el buche

Ayer y hoy, hemos notado inquietud en el elemento director del fernandis-mo en ésta. Muchas idas y venidas. Muchas vueltas y revueltas... algo crítico sucede en el foco azul. Lo que

Por nuestra parte, tan tranquilos

#### Gracias, amigos

Los señores Murray y C<sup>8</sup> se sirven iformarnos que han adquirido la pro-ledad de *Pandemonium*, antigua y a-reditada revista científico-literaria.

Galantemente nos ofrecen sus co-lumnas y nos dan la grata noticia de que don Justo A. Facio dirigira la in-

teresante revista.

La casa editora y el nombre del señor Facio, son en sí amplia garantía
para el público.

Que la fortuna y el éxito los acompañen, son nuestros deseos.

#### Bendición

El 2 de noviêmbre próximo a las 10 de la mañana, Su Señoría Ilustrísima bendecirá el mansoleo de los obreros del libro, en el cementerio general.
El director de El. Parellón Roso y los que con él colaboramos, agradecemos la atenta invitación que se nos hace y con nuestra presencia contribuiremes al acto. emos al acto. Celebramos se hayan coronado los

esfuerzos de los interesados en esta obra sencilla, justa y trascendental.

#### Tomen la guitarra y acompañen

En cierto lugar me encuentro un número de *El Republicano* y leo: Tri-comía azul, rojo y verde.

Siento el aguijón de la envidia y también canto: Tricomía.

AZUL

Azuladas son las ondas del océano, que amenazan hundir la nave.

que amenazan hundir la nave.

Azul, es el rayo que en noche tenebrosa desgarra los cielos.

Azul, es la pústula maligna que mina el unsculo y se resiste al cauterio.

Azules, son las emanaciones del odio.

Azul, es el agua estancada del pantano, que oculta la muerte en su seno.

Azules, son los efectos del alcohol en
el organismo.

Azulado es el rastro que la orgía
graba sobre los párpados cansados.

Ciertos gases, arden con llama azul

#### ROJO

Rojo es el color primordial del arco-iris, los pétalos de nuestras más be-llas flores y el sol en el levante y en el

llas flores y el sol en el levante y en el ocaso.

Rojo el hierro, que sale de la fragua convertido en acero.

Rojos las auroras que alegran el sudario de nieve de los polos.

Rojo el rubor que tiñe las mejillas de las vírgenes y el rostro indignado de los patriotas.

Rojo el licor de la vida, pronto a verterse eu los altares de la patria.

El valor es rojo, lo mismo que la inspiración y la santidad.

Roja es la bandera del Partido Civil.

VERDE

VERDE

Verdes on las esperanzas.
Verdes, algunas valiosas frutas que
nunca maduran.
Verdes son los aguacates y las anonas, que maduran en el árbol y al caer

### Cuento corto

Un buen amigo acaba de contarnos un cuento. Dos cazadores, se aventuran en una selva peligrosa llena de «coyote» y en la que campea por sus respetos un

gran oso azul.

Van bien armados, cada uno por su lado, dispuestos a dar caza al peli-

groso animal.

En un claro de la selva, un cazador pretende arrebatar sus armas al otro.

Desde lejos y con un anteojo de campaña, el oso feroz observa y se ríe alegremente.

#### BAJAS

#### de los constitucionales en Monterrey

Laredo, 27.-El Mexicano informa Laredo, 27.—191 Mexicano informa que monterry sigue en manos de los federales, que los constitucionales tu-vieron 609 muertos y 300 prisioneros. Se han restablecido las comunica-ciones telegráficas, vía Galveston.

## El embrollo mexicano

Londres, 27.-El ministro de Rela Londres, 21.—El ministro de Rela-ciones enunció que efectivamente Car-ten entrevistó a los periodistas en Mé-xico, pero que no comentó ni criticó la política de los Estados Unidos en México. Carden informó extensamente al ministro de Relaciones de lo ocu-rrido.

## Nota de duelo

Nuestro antiguo compañero en las filas civilistas, don Neri Castro, ha tenido la pena de perder a la compañera de su vida, su digna esposa doña Emma Fernández.

Hacemos presente al señor Castro y a su apreciable familia, nuestra manifestación de condolencia.

#### Nuevo ministerio Los conservadores en el poder

Madrid, 27.—Dato acepto definitiva-

Madrid, 27.—Dato aceptò definitivamente formar el ministerio. Hoy le comunicó al rey que al atardecer le llevará la lista de los ministros.

El ministerio se constituye así: Presidencia, Dato; Estado, Lerma; Guerra,
general Echagu-; Marina, Gral. Arias
de Miranda; Hacienda, Bugallal; Fomento, Vadillo; Instrucción Pública,
Bergamin; Gobernación, Sánchez Guerra y Justicia, Ugarte.

## Condenación

Don Alonso Pérez Calvo, her Don Alonso Pérez Calvo, hermano de la bella e infortunada Florita, hija del notable hombre público don Pedro Pérez Zeledón, lo mismo que nuestro colega El Republicano reprueban y desconocen unas Notas Mojoneñas, indignas, publicadas por sorpresa en el organo oficial del Partido Fernandista. Agradecemos vivamente tan

oficial del Partido Fernandista.
Agradecemos vivamente tan
francas como hidalgas manifestaciones, condenando un escrito
que sólo el fanatismo, unido a
una falta absoluta de educación
política, pudo concebirlo.

#### **Noticias contradictorias**

Washington, 27.—Bryan no quiso comentar los resultados de las elecciones de México, porque el Departamento de Estado no ha recibido ann datos oficiales.

#### Crucero a México

Berlín, 27.—Anúnciase la salida de Yokohama del crucero alemán «Nu-remberg» con dirección a Mazatlán. México.

## Nuevo acorazado

Rockland, Maine, 27.—Se terminaron los ensayos de velocidad del nuevo
dreadnought «Texas» Se dice que
han resultade a astisfacción del gobierno y de los construtores.
El máximum alcanzado fué de 22 y
medio nudos por hora, excediendo en
una y cuarto de nudo lo contratado.

#### Las sufragistas en campaña

Londres, 27.-Las sufragistas que maron totalmente la residencia Ti-llhouse cerca de Aldershot, propiedad del hermano de Mackennas, ministro

del Interior.

Se presentaron protestas contra la alimentación a la fuerza.

#### Solicita protección

París, 27.—Asegúrase que el Go-bierno solicitó de Estados Unidos el envío de buques de guerra para prote-ger sus intereses eu la baja Cali fornis.

## **Fusilamiento** del capitán Sánchez La situación política

Madrid, 27.—Besada declaró que aunque no aceptó la cartera, le ofreció a Dato su concurso incondicional; que considera a Dato el más indicado para considera a Dato el man indicado para encargarse del gobierno, pues desapa-recidas las figuras de Silvela, Villa-verde y Romero Robledo natie tiene tiene más derecho que Dato para repre-sentar las tradiciones del partido con-

sentar las tradiciones del partido con-servador.

Los mauristas y ciervistas declara-ron que el ministerio no representa el partido conservador y creen que mori-tá antes de las elecciones, caso que las hicieran; dicen que bastaría Maura y seis amigos para imposibitarle la vida en el Parlamento.

Los diarios comentan diversamente la solución de la crisis.

Los republicanos as reunieron para

Los republicanos se reunieron para adoptar acuerdos.

Gabriel Muura declaró que su padre se marchó al monte Avila y que desau-toriza completamente al nuevo go-

bierno.

Mañana temprano se fusilará al excapitán Sánchez. En su testamento se
lo deja todo a Manolita y maldice ante
Dios y los hombres a Luisa. El defensor recorrió las redacciones para que
soliciten su indulto. Llevó su solicitud
hattale hasta el palacio, acercándose al auto-móvil de la reina, arengó a un grupo en la plaza de Oriente protestando de que se le cierren todas las puertas. Se

## Matrimonio

Weshington, 27.—Se anunció el ca-samiento de Jecsic, hija del Presidante con Francis Baire, el 26 de noviembre

### El trono de Brunswick

Berifu, 27.—El consejo federal acor do por unanimidad colocar al principe dó por unanimidad colocar al príncipo Cumberland en el trono de Bruswipok. Londres, 27.—El vapor tanque holandés «Chorbois» encontró al «Volturno» el 17 de octubre, hallando muchos cadáveres quemados, y hasta que le abrió las válvulas se hundió. Cuando hubo desaparecido, la tripulación holandesa le hizo un servicio religioso,

## Actualidades políticas e... impolíticas

Estamos en plena cuaresma. Los cuarenta días dedicados a inclusiones y exclusiones en las listas electorales comenzaron Nada nuevo nos trajo ayer

En las esferas y círculos po-líticos la calma es completa. La ciudad de San José pare-ce el-centro del abstencionismo. Nadie habla de política. Todo ciudadano honrado, con

Nadie habla de política.

Todo ciudadano honrado, con derecho a votar, cuídase solamente de examinar las listas expuestas a la consideración pública, para cerciorarse por sí mismo de si su nombre mereció los honores de los rayos del sol, escrito con tinta corriente.

No hay católico recalcitrantre ni mahometano furibundo que observe tan al pie de la letra cuaresma y ramadán, como los sufragantes.

La cuaresma católica comprende desde el día que a los fieles les colocan la ceniza en la frente, salmodiada con aquello de polvo eres y al polvo te has de volver, hasta la Pascua de resurrección; el ramadán, cuaresma mahometana, comprende varias fases de las lunas de febero y marzo; la inclusión y exclusión, cuaresma política, quedan comprendidas entre cier tas fechas de octubre y noviembre.

El rito católico impone la

bre.
El rito católico impone la obligación de no hacer más que dos comidas diarias—excepto el caso en que el penitente ha ya adquirido bula,—no mezclar carne ni pescado y prescindir de la última materia los vierses el ramadán—más rejido de la última materia los viernes; el ramadán—más rígido por lo de las huríes del Paraíso—obliga al mahometano a no probar bocado de sol a sol, aunque el día amanezca y decline nublado; la cuaresma política prohibe a todo ciudadano mayor de edad y en uso de sus derechos constitucionales hablar de política, durante los cuarenta días que las listas de sufragantes estén expuestas a las inclemencias del tiempo, y como el rito sólo permite conceder bulas a difuntos, los vivos pasarán la cuarentena entregados a la lectura rentena entregados a la lectura de esa gran Biblia polígiota que conocemos por el nombre de Ley Electoral, confec iona-da por don Máximo.

Ya que de Biblia políglota hablo muy justo me parece tributar elogios, que los creo muy merecidos, al grande de don Máximo.

Era creencia general que don Máximo como político y abora.

Era creencia general que don Máximo, como político y abogado, nunca pudo traspasar los umbrales de la lamentable medianía, y todos los que así pensaban equivocáronse.

La presidencia del Congreso encargóse de arrojar el mentís.

El pacifista de Cuesta de Moras es más veloz que cualquier auto H. P. en la confección de biblias que no se presten a di-

auto H. P. en la confección de biblias que no se presten a diversas interpretaciones.

El cardenal Jiménez de Cisneros tuvo que encerrarse en su Universidad de Alcalá y dedicar buena parte de su vida para dar cima a aquella obra monumental que sellama Biblia políglota. Bastóle a don Máximo sentarse en el sagrado recinto del Congreso veintisiete horas—no seguidas—y la Biblia políglota electoral figuró en los escaparates de las librerías, al precio de quince céntimos el kilo.

Don Máximo como estadista no lo será, pero como publicis-

no lo será, pero como publicis-ta es más grande que el famo-so cardenal, primer ministro de Isabel la Católica.

Con que sigan creyendo us-

Nada nuevo nos trajo ayer El Pájaro Azul.
Parece que la canora avecilla vive en pleno ramadán, guardando el precepto que el rito le

dando el precepto qua impone.

Algunos débiles aletazos a La Prensa Libre de esos que no reclaman el inmediato empleo de árnica.

Las columnas del estimabilisimo colega parecen tranquilos

simo colega parecen tranquilos y transparentes lagos de aceite refinado.

y transparentes lagos de aceite refinado.

De cuando en cuando, sacudiendo el tedio, abre el pico y recomienda cultura.

¡Cómo se conoce que nos hallamos en víspera de fiesta!

La Pascua se acerca y el querido colega sabe por experiencia que el fernandismo no se comerá el cordero. En el tradicional banquete pascual alcanzará lo de siempre: el cuero para que se abrigue en el próximo invierno.

Hacía mucho, muchísimo tiempo que esperábamos del querido colega tan saludables recomendaciones.

Justo es confesarlo. El Pá-

mendaciones.

Justo es confesarlo. El Pájaro Azul nos recomienda cultura y moderación, a última hora, no por convicción: lo hace curándose en salud.

Las alegres fiestas de la Pascua de resurrección están muy

Abramos el paraguas!—dice El Pajaro Azul—que la ofensa es mala consejera en días de

cuaresma.

El partido fernandista termina su misión sobre la tierra el año de gracia de 1913.

Veinte años de brega imponen el descanso al cuerpo más

El fernandismo descansará, El fernandismo descansará, pero no en el poder, que eso sería una plaga mayor que cualquiera de las siete que asolaron a Egipto y no hay temor a la catástrofe porque hasta la fecha no ha tenido don Ricardo ningún sueño faraónico... en lo que a plagas se refiere.

Y no descansará en el poder porque la Providencia no quiere permitir que las siete octavas partes de los habitantes de esta bella región, soliciten en los centros editoriales aquella obra intitulada Gusa del perfecto viajero.

obra intitulada Gusa del perfecto viajero.

El desaliento que se nota en las alas de El Pajaro Azul tiene visos de profecía.

El fernandismo sitió a Troya, y Troya resistió, victoriosa, el asedio. Empleó el caballo de madera y los teurgos, cansados de arrojar piedras, no pudieron conducirlo al centro de la plaza; salieron los troyanos de sus muros y el fer-

no punieron conductifo al centro de la plaza; salieron los
troyanos de sus muros y el fernandismo declaróse en vergonzosa fuga, abandonando el caballo de batalla.

Poco sufrió el caballo de madera en el asalto. ¡Es tan inofensivo que, al recoger los despojos, no se le tomó en cuenta!

Tengo entendido que se le
devolverá a don Máximo para
que, ocupando puesto de honor,
con él, en la mascarada de las
fiestas cívicas de fin de año,
pueda resarcirse de los gastos
que le originó su última campafia política.

¡Así sea!

MALVALOCA

MALVALOCA

### De Naranio

Ayer hizo su entrada en este Naranjo, don Rafael Yglesias

Naranjo, don Karael Iglesias Castro.

No pretendo dar el número de jinetes ni de los de a pie, porque aunque esté en la conciencia de todos y su número sea crecido, basta el decir del partido fernandista, para que todo sea nada.

Tranquilamente se desfiló por las calles de Naranjo, entre el aullido fernandista, descollando los maestros de escuela.

Más tarde nos encaminamos hacia la iglesia, a un Te Deum.

A la salida atravesamos la plaza, mientras desde la tribuna fernandista se excitaba al desorden y al anarquismo.

orden y al anarquismo. Cien varas más allá, en la es quina de la casa comercial de don José Manuel Peralta, las piedras surgieron en el aire contra las filas civilistas que

marchaban tranquilas. Nada importarian esas de-mostraciones hostiles, si en es-

mostraciones hostiles, si en estas manifestaciones no figuraran mujeres y niños.

El tiro de piedras es ya una costumbre radicada en el partido fernandista. Ellos, por si solos, se ponen de relieve ante todos los públicos y ante todas las sociedades y su propósito único es retirar de sus filas a los hombres honrados, porque les da vergüenza figurar en las filas de los alienados que piden a gritos, el manicomio o la carcel. Respecto a su culpa, no es extensiva; las masas no son sino los instrumentos conque es extensiva; las masas no son sino los instrumentos conque obran los cobardes, los que no tienen en su corazón otra cosa que odio y en sus labios la calumnia y el insulto.

Esos propagandistas sin fondo, sin una sola noción moral, que empujan a un desdichado a herir y a que lo hieran; a quar-

que empujan a un desdichado a herir y a que lo hieran; a guardar cama por aquella herida, mientras su esposa y sus hijos necesitan de su trabajo, son los únicos responsables de ese anarquismo.

Así es cómo se hace democracia? Así es cómo se hace ciudadanos? Así es cómo se cuida de la tranquilidad de los hogares? Así es cómo se hace República?

Ferpandistas: acordaos como

República?

Fernandistas: acordaos que a cada paso sembráis la deshon-ra, en cada pecho inoculáis el odio y a cada familia lleváis la tempestad. Decid con la mano puesta en el corazón: ¿cómo será vuestro gobierno? ¿De conquistas inicuas y temerarias? ¿Llevaréis vuestro patrio tismo de una a otra frontera para saciar la rabia que ya no cabe en vuestros pechos? Si es así no digáis que váis buscando libertad, porque libertad se tiene; no digáis que buscáis derecho, porque estáis atropellándolo; no digáis que estáis buscando el bien de los trabadores, porque queréis para cada hijo la cárcel o el manicomio.

El hombre trabajador necesita que su hogar esté abundante y que su salario compense sus necesidades ¿Por qué los tenéis ganando seis reales?

El hombre trabajador necesita que en su hogar haya paz ¿Por qué los enseñais a tirar piedras, que es sólo costumbre de chiquillos y de locos?

Respecto de las autoridades, han caído algunas de ellas en un grave error que es preciso aclarar ya.

El lema del partido jimenista fué «Paz y Libertad» y hasta hoy don Ricardo no ha excedido see límite: os han dado libertad hasta hartarse, esas autoridades de la República dentro de Fernandistas: acordaos que

tad hasta hartarse, esas autori-dades de la República dentro de ese mismo límite. Ellos y nada más que ellos, son los llamados a procurarle prestigio y brillo a su jefe y a su Administra-ción; pero se han inclinado a

### MOLINO COSTARRICENSE

## HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

> SAN JOSE, Segundo Zonta CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

<mark>ଉପ୍ରତ୍ତର ଓ ଉପ୍ତର୍ଶ ହେଲେ ଅନ୍ତର ଜଣ ଅନ୍ତର ଜଣ ଅନ୍ତର ଜଣ ଅନ୍ତର ଅ</mark>

#### LINDO BROTHERS

su sabor, y en Naranjo han permitido dos manifestaciones a la vez, convirtiendo el lema de don Ricardo «Paz y Libertad» en «Guerra y Atropello». ¿No os causa vergeza? ¿No os produce calofrío el eonvertiros en difamadores de vuestro protector? Lo lógico será que si queríais hacer política, pusiérais la renuncia y si intentábais otra cosa, permanecer neutrales y encender el incensario de los monaguillos, pues esa conducta es reprobada por la conciencia nacional.

Hay que convencerse de que el pueblo honrado de Coşta Rica, ese pueblo que con su jefe

el pueblo honrado de Costa Ri-ca, ese pueblo que con su jefe dice: «Si no hubiese niños y mujeres, si no hubiese ino centes, nos hubiéramos que dado allí, no para contestar las pedradas, sino para resis-tirlas»

Ese pueblo noble que pide «Moralidad y Trabajo», jamás depositará su voto por un hombre que encarna solo anarquis-

RAFUPAT

## De San Rafael de Cartago

Señor Director de EL PABE-

Señor Director de EL PABELLÓN ROJO:
Ruégole publicar los siguientes detalles del viaje de don
Máximo a ésta.
Estando celebrándose en
nuestra parroquia las cuarenta
horas, y estando nuestro Amo
patente, tres fernandistas, acompañantes de don Máximo,
entraron al templo con polainas y espuelas, haciendo gala
de desacato.
Esos neos, recibieron a su
amo en el galerón construido
por la parroquia, con fondos de
la comunidad y sin pedirle permiso a nadle.
Esos asistentes al funeral

Esos a name.
Esos asistentes al funeral político de Fernández, reunidos en número de unas treinta personas, pusieron de manifiesto su cultura.

su cultura.

Don Darío Estrada cuando terminaba de disparatar, señalando a su jefe, dijo al pueblo: vais a oir la palabra de Dios. Si esto no es una blasfemia, que venga Dios y lo diga.

Estos mismos blasfemos gritaban que hubo profanación, cuando vino el señor Yglesias y fué atendido en la casa cural, por su amigo, nuestro querido

por su amigo, nuestro querido cura, el Presbítero señor Pie-dra. ¿Por qué gritan los fariseos?

Corresponsal

#### LA BARCELONA

de ANTONIO MONTEALEGRE

Vinatería, Taquilla y Pulpería

• • Importación Directa • • •

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente de puros secos.

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA



## CREMA VIRGINIA

Quita las manchas

y conserva limpio el cutis

## IGRAN EXITO!

Obtendrá en sus empresas el que se vista en la acreditada

#### Sastrería Española de Gregorio Expósito

pues la elegancia de su corte y la calidad de sus casimires, predisponen en favor del que los trae. También trabaja llevándole el paño, siu que por eso aumente el precio de la hechura.

ACABA DE RECIBIR UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

No olvide la dirección:

Calle Central - 25 varas al Oeste del Mercado - Frente a Mr. Asch

## Casa de Salud

Doctor Mariano Rodríguez

PARQUE NACIONAL

San José

Costa Rica

## La Vencedora En "La Costarricense".

esta Capital, de los hermanos Gui-llén.

Diariamente hay carnes frescas y apetitosas — por su gordura — de res, ternero y cerdo, a precios módicos.

Servicio cumplido a domicilio, y atención esmerada a todos los favorecedores, tanto antiguos como nuevos clientes.

mi nuevo establecimiento situado en el Mercado, lado Sur, ofrezco al pú-blico, surtido completo de licores na-cionales y extranjeros, artículos de pulpería, loza fina y ordinaria, taba-cos del país y salvadoreños, a los pre-cios más bajos del mercado.

TRINIDAD CARVAJAL

REERERERERERERERERERERERERERERERER

Las mejores Cervezas fabricadas en el país

\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$**\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$**\$\$\$\$\$\$\$\$

IRAUBE

**免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免**免

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

## Cosas de Alajuela

Las tendencias del señor pre-sidente de la República, en to-das las ocasiones manifestadas, relativas a dar al presente de-bate eleccionario toda la ma-yor amplitud de libertad, parece que con frecuencia son olvi-dadas por el ya famoso don Je-rónimo, quien rodeado de su cónclave de fernandistas no da paso alguno sin antes escuchar el consejo de Machado. El mismo cuartel, donde el día de la ovación duranista tre-

dia de la ovación duranista tre-molaba el andrajo azul, conti-núa siendo el lugar predilecto de reunión de los adictos ami-gos del comandante, quienes le ayudan eficazmente a la inte-rrogación que se hace a los ciu-dadanos para extender la cer-

rrogacion que se nace a los cuidadanos para extender la certificación de vecindario.

Nosotros preguntamos: ¿qué
autoridad ejerce don Rafael
Machado; cuál don José María
Pacheco y demás acompañantes que moran en nuestro cuartel, bajo la sombra protectora tes que moran en nuestro cuar-tel, bajo la sombra protectora del invicto don Jerónimo? Es que el cuartel se ha convertido en Club fernandista? Es que Máximo Fernández puede más en el ánimo del señor Chacón que las expresas advertencias de imparcialidad de don Ricar-do?

do?

Esperamos con plena confanza que el señor presidente hará, por los medios que la ley pone a su alcance, que el comandante de plaza se someta a una regla de conducta tal, que no dé ocasión a posibles rozamientos entre el partido civil, hoy triunfante, y las aviesas maquinaciones del fernandismo con galones.

maquinaciones del fernancismo con galones.
Ya en Alajuela no se compadecen las concupiscencias de la autoridad militar, con la imparcialidad prometida por el jefe del Estado, y no dudamos que el mal que hoy señalamos se subsanará a tiempo.

UN CIVILISTA.

## De Pacayas

(A un amigo)

Se me viene a la memoria aquella parábola que tanta enseñanza encierra, del hijo que guiado sólo por una pasión mundana y alucinado por los engañosos placeres que un puñado de plata le ofrecía, no repara en echar sobre su frente la negra mancha de la ingratitud y abandona loco el hogar doméstico. mancha de la ingrattud y abandona loco el hogar doméstico,
despreciando las exhortaciones
amorosas del padre cariñoso,
que comprendiendo la obeccación del sér que tanto ama, procura en vano, con la luz del
consejo, sacarle de aquella obscuridad en ose assertación del concuridad en ose assertación. curidad, en que sus ruegos y sus llantos fueron impotentes a quebrantar aquella fatal deter-

Motiva este mi recuerdo, un joven de esta villa, que sin an-tecedentes capaces de disculpar su proceder, cae en el mismo pecado, y marcha cual oveja descarriada separada de todos sus familiares, biriendo constantemente con su loco proce-der el corazón de aquellos, que

evan su sangre. ¿La causa? es muy triste. El ¿La causa? es muy triste. El simpático joven, escaso de experiencia, y adornado física y moralmente de gracias nada comuses, se ha dejado seducir por la voz de aquellos que, conociendo su debilidad y guiados por fines políticos, no han reparado en descender al terreno de la adulación para traer hacia sí al que no consideran útil, más que como medio para mortificar a los mismos a quienes solo amor debe tequienes solo amor debe te-

Es muy triste el papel del joven Solano; ya es hora de que eche una mirada en su derredor, examine con sereno juicio dor, examine con sereno juicio el terreno que pisa, y con poco trabajo comprenderá que esos sus aduladores de hoy serán los que primero lo despreciarrán. Ellos mismos serán los que después de haber sacado de usted el provecho que para sus fines necesitan, le abandonarán dejándole en triste indisposición con sus padres y hermanos. No, basta de engaño, aun cuando con amigos que saben darle un consejo y señalarle el verdadero camino, para que conociendole se apresure a reme-

nociéndole se apresure a remediar la falta, disculpada por su debilidad y poca experiencia.

UN VECINO

#### Cosas de la política

Cuando se instaló el actual Municiplo de este cantón, el 1º de enero de este afio, fué rechazado el estimable este año, fué rechazado el estimable joven don José María Burquero Salas, por aquellos que fueron sus amigos políticos en la lucha pasada y lo son en la actual.

El señor Barquero, candidato a la secretaría Municipal, obtuvo solamente un voto a su favor, y esto porque ya se lo había prometido el regidor que se lo dió.

se lo dió.

Como don Miguel Soto obtuvo tres votos, se le declaró electo secretario Municípal y en ese puesto sirvió, creo que satisfactoriamente, hasta que el señor presidente de la Corporación, don Manuel Bolaños A., inspirado en los sanos princípios de republicanismo que sustenta el partido fernandista, pidió su renuncia al señor Soto por no querer éste abandonar las filas del partido civil.

Este empleado estuvo listo a acceder

Este empleado estuvo listo a acceder a las elevadas miras del señor Bolsños y presentó seguidamente la dimisión de su destino.

y presentó seguidamente la dimisión de su destino.

La tenuccia fue acceptada por la Honorable, la cual, considerando que el sesfior Barquero está penetrado de las mismas ideas políticas que ella, volvió sobre sus pasos y arrepentida del desaire cansado al señor Barquero le nombró su secretario, no obstante el temor que abrigaba de que aquéi a quien hacía pecos meses había lastimado su amor propio, rechasara indignado la falla muestra de aprecio que, por ext girlo asi la ocasión, se le dabá. Sin em bargo, aquel deadéa fué perdonado y don José María Barquero Salas aceptó el puesto para que se le estimó peco apto, cuando la pasión política, aún no se había arraigado en el corazón de los justos varones que hoy llevan la representacióa de nuestro que rido terruño.

Cosas verdes, amigo Sanch!!

Cosas verdes, amigo Sanch !!

## De Liberia

(POR TELEGRAFO)

Liberia, 29.

Nuestra comisión compuesta por el orador Carlos Oreamuno, coronel Ismael Umaña, don Sixto Chavarría y don Jorge Méndez, llegó ayer a las cinco de la tarde a La Cruz. Hicieron reunión bellísima. La casa de Alegría cataba llena de civilistas y en la calle fermadistas dancon reameto.

taba itena de civinstas y en la calicter-nandistas ofan con respeto.

La Comisión Mayorga-Albertazzi no pudo, apesar de haber anunciado su reunión hacer llegar la gente, pues todos estaban en nuestro Ciub. Orea-muno comunica estar muy satisfich.; hoy saldrán a visitar todos los caseríos vecinos.

El fernandismo en esta provincia es at completamente muerto y este cantón ya está enterrado desde que la unión Guanacasteca y Santos se hicieron car-go de la dirección y lo entregaron al fernandismo como lo entregaron a de Ricardo, es decir, sin un solo elector.

## Ocasión

Vendo una bonita casa contra tem-blores en el Laberinto. Entenderse con Carlos Palma en el Pacífico.

### Un cazador de elefantes descubre una nueva raza humana

New York, 26.—A bordo del Carmo-na, llegó Southerland explozador y ca-zador inglés.

Cazó últimamente en Africa 785 ele-fantes. Descubrió una raza de pigmeos desconocidos por la ciençia autropoló-

En el eslabón entre la raza humana

### **Declaraciones** de Wilson

Washington. 28,—El Senador Bacon, presidente de la comisión de Relaciones Exteriores, acompaño a Wilson a Filadelfia y manifestó públicamente que la opinión del presidente
Wilson es que los intereses de los Es
tados Unidos en México son infinitamente mayores que los de las demás
naciones del mundo. Que los intereses
europeos son materiales y que los de
los americanos son también personales
y morales, que en vista de la vecindad y morales, que en vista de la vecindad tienen los Estados Unidos mayor deretienen los Estados Unidos mayor derecho para proveer, mantener y sostener
buenos gobiernos en la América Latina,
principalmente en los países más cercanos: tiene mucha importancia para
todas las naciones la influencia, de los
Estados Unidos en México, no atentando las revoluciones y aí el movimiento
de la ley y el orden.

En otras palabras, que reconociendo
a los gobiernos basados en la revolución y la violencia, los Estados Unidos
aprobarían y apoyarían los métodos

ción y la violencia, los Estados Unidos aprobarían y apoyarían los métodos de la violencia y la usurpación.

Dijo, además, que el envío de acorazados por las demás naciones es una costumbre antigua para proteger a connacionales y sus intereses. Creo, dijo, sinembargo, que el desembarco de marinos de las otras naciones complicará la situación. Mejor sería solicitar de los Estados Unidos que see na cargáse de la protección de sus intereses evitando la fricción con las demás naciones.

## Administración

Habiendo sido cambiados los Habiendosidocambiados los circuladores de este periódico en los cantones de Catedrai y Carmen, suplico a los abonados que no hayan recibido el periódico los días 
25 y 26 del corriente se sirvan hacer la reclamación a 
esta oficina.

EL ADMINISTRADOR

#### Oficina de reclamaciones sobre inclusiones a favor del Partido Civil y de exclusiones en contra de los otros partidos

En el local del Club Civiliata y a car-go de los señores doctor don Gerardo Echeverría y Aguilar, Licdos. don Hernán Cortés y don Adán García, don Emilió Alpizar y don Joaquín Gil Ma-yorga ha sido instalada la oficina de inclusiones y exclusiones de cividada. yorga ha sido instalada la oficina de inclusiones y exclusiones de ciudadanos aufragantes, de envío de certificaciones del Registro Civil, Juzgado Civil y del Crimen, Gobernación de la Provincia, Registro Militar, Archivos Nacionales, Curatos y Ministerios de Relaciones Exteriores en lo referente a lo consignado en el Capítulo segundo de la nueva Ley de Elecciones del 18 de agosto de este año aobre calificación de ciudadanía, registro y listas de sufragantes, artículos 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31 y 32.

LA DIRECTIVA CENTRAL

NOTA. Esta nueva ley se encuen-tra de venta en el Almacén Escolar al precio de 15 centimos el libreto y se re-comienda su lectura y estudio a todos

comienda su lectura y estudio a todos los civilistas.

OJO.—Las listas de sufragantes deben estar expuestas 40 días antes del 7 de diciembre, por lo tanto deben amanecer ájadas el 28 de octubre.

El término para las reclamaciones comienza a las 8½ a. m. del 29 de octubre y concluye para inclusiones a las 8 a. m. del 12 de noviembre y para exclusiones a las 8 a. m. del 12 de noviembre y para exclusiones a las 8 a. m. del 15 de noviembre.

#### DIRECTORIO PROFESIONAL

#### LUIS ANDERSON

Despacho: Esquina Calle 48 Sur y 2ª Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Joaquín Aguilar

Oficina: Su casa de habitación, situada 190 varas al Sur del Banco de Costa Rica, Calle 48 Sur.

#### VICTOR OROZCO

Despacho: 23 Avenida O., Directiva Central del Partido Civil. Teléfono 97. Horas de oficina: De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

#### ALFREDO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO Oficina: Casa de don Nicolás Ca-asola, Cartago.

#### ARTURO VOLIO

Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don José María Peralta, Cartago.

#### Doctor José Ma. Castro F. MEDICO

Consultorio: 28 Avenida Oeste, ente a la casa de D. Rafael Iglesias.

### Doctor Emilio Echeverría

MEDICO Y CIRUJANO Consultorio: Calle 5<sup>3</sup> Norte, frente al Teatro Variedades, oficina del Dr. Gerardo Echeverría.

## Francisco V. Sáenz

Despacha en la oficina del Licen-ciado don Carlos Sáenz.

#### Isidro Marín Calderón

ABOGADO Y NOTARIO Oficina: Calle 5<sup>3</sup> Sur, frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

#### Dr. Gerardo Echeverría A.

ABOGADO Y NOTARIO
Bufete: Calle 53 Norte, frente al
Teatro Variedades.

#### CARLOS SAENZ

ABOGADO Y NOTARIO

Bufete: 2ª Avenida O., contiguo a D. Juan R. Mata y frente a Leiva y Cº

#### Doctor Mariano Rodríguez

MEDICO Y CIRUJANO APARTADO 850 TELRE

Horas de consulta | De 10 a 11 a. m. En la Nueva Casa de Salud, lado Oeste del Parque Nacional.

#### Doctor Federico Zumbado

MEDICO Y CIRUJANO

Consultorio: 2ª Avenida Este, freute a la Capilla del Sagrario. Horas de consulta { De 11 a, m. a 12 m.

Doctor Francisco Cordero

## RAMON BUSTAMANTE

BUFFTE: frente ala Casa Presidencial

Miguel A. Velázquez MEDICO CIRUJANO

## Francisco Alpízar

AGRIMENSOR
Oficina: Calle 5<sup>3</sup> Sur, Nº 1, contiguo a la Nueva Botica de San José.
Horas de despacho: De 12 a 2 p. m.

## Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO

Consultorio: Calle 63 Norte, frente al costado Este del Mercado, conti-guo a «La Reforma».

#### CONFITERIA, JALEAS Y FRUTAS LA COLMENA CONFIDENCIA, GALBAS I FROTACRISTALIZADAS NACIONALES —TODO HECHO EN EL PAIS—

Refresquería, Helados de Crema, Tosteles y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato v todo a mitad de precio Haced una visita y quedaréis satisfechos

El día 1º de octubre del corriente se abrirá al público Avenida Central — Esquina del Hotel Central

PABLO TORRENS

# Magnífica oportunidad

para invertir dinero con positivo provecho

Una casa muy bien construida contra temblores, elegante y cómoda.
Cuatro casitas pequeñas.
Un local esquinero para comercio, con salón para billar y bodegas, que ocupa actualmente con pulpería don Manuel Segura, punto de mucho movimiento.
Situación: 100 varas al Norte de la Plaza del Ganado, Avenida 12 Este y Calle 9<sup>3</sup> Sur.
Todo forma una sola finca y se vende en condiciones favorables.
Entenderse con Ignacio Merino P. o con Max. Bustamante.
18 de octubre de 1913.

#### ALMACEN DE GRANOS

de TOMAS FERNANDEZ & Hno.

SAN JOSE

Especialidad en Productos del País y Abarrotes

de primera necesidad APARTADO 146

TELEFONO 198

#### HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para New York, y hacen escalas en Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba.

Además, los vapores «Prinz Joachim» y «Prinz August Wilmhim» en Pearl Lagoon (Nicaragua). Los
«Prinz August Wilhelm» «Carl Schurz»

PRINZ JOACHIM

«E. L. Boas» Los vapores «Carl Schurz» y «E. L. Boas» tocan en Santa Marta (Colombia)

Es la ruta más rápida para la Exportación de Café.
Todos los vapores tienen Médicos y Camareras.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón. John M. Keith, Agente General

## El Gran Baratillo de Cartago

Es la Tienda que más barato vende en San José, Artículos para Señoras y Oaballeros a mitad de precio SURTIDO COMPLETO Y TODA CLASE DE GÉNEROS

Tenemos a la venta preciosos botones políticos de los candidatos señores Yglesias, Fernández y Durán y unas bonitas papeleras con los retratos de los tres candidatos.

Baratillo Permanente de JOSE AVILES (a) Valbuena Calle del Tranvia-Frente a LA MARINA, en el Mercado

## GABINETE DENTAL

DR. O. J. SILVA OIRUJANO-DENTISTA

Calle de la Estación as Atlántico, 50 varas al Oeste del Parque de Morazán HORAS DE OFICINA: De 8.30 a. m. a 1 p. m De 3.30 a 7 p. m. ESPECIALIDAD EN PUENTES, CORONAS, DIENTES DE ESPIGA, ETC., ETC.



EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

## BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden a precio sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoches, Zarazas Americanas, Záriros, Casimiras Inglasas, Loza, Cristalaría y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Calzado "Cordin"

Habiendo ampliado este Departamento y cuidadosamente seleccionado las calidades de los artículos, podemos ofrecer un variado surtido en

GALLETAS PEEK FREAN & CO.

Mermeladas Trevijano — Frutas Españolas en fracos — Jamones Yo Tocinetas Hunter's — Conservas de Heinz Higos relienos con guindas — Dátiles en conserva — Dátiles relienos Féculas y Sopas Knorr — Sopas Campbells

## AL SIGLO NUEV Departamento de Víveres al Menudeo

SARDINAS, CARACOLES, ALMEJAS, CYAINICAS, etc., de las mejores marças francesas Dylespañola

No olvidarse de los famosos VINOS TINTOS y Españoles para familias

A. Herrero & Co.

## A los civilistas de la República

Se les suplica vean detenidamente las listas de sufragantes que deben fijarse al público el día 28 de este mes, a fin de que las examinen con cuidado y observar si los civilistas están debidamente inscritos con sus verdaderos nombres y apellidos; y así mismo tomen nota y den cuenta de los individuos mal incluídos o que no sean aptos para votar de los otros partidos.

Se les encarga que de todo lo expresado anteriormente den cuenta a los presidentes efectivos o secretarios de las respectivas directivas de sus correspondientes jurisdicciones, para hacer el reclamo consiguiente así como para solicitar la exclusión de los que no pueden votar de los otros partidos, por razón de edad o por cualquiera otro motivo de los previstos por la ley de elecciones. ciones. San José, octubre 23 de 1913.

La Directiva General

# A LOS CIVILISTA

cesivo se celebrarán reuniones los jueves de cada se-mana en el Circo Teatro, a la hora de costumbre.

## Reglamentación de la Ley Electoral

Inclusiones v exclusiones

RICARDO JIMENEZ,

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA.

DECRETA:

DECRETA:

Artículo 19—La iuclusión ó inscripción nueva de nombres en las listas de sufragantes se decretará en vista de la constancia que se acompaña al reclamo, expedida por la nutoridad correspondiente y en la cual ésta asegura que el individuo o individuos cuyos nombres se pretende incluir son realmente ciudadanos costarricenses vecinos del distrito respectivo.

Art. 29—En los casos en que la au-

Art. 29—En los casos en que la autoridad administrativa se negare a extender dicha constancia a un individuo vecino del distrito, deberá darle certificación en que se consigne tal circunstancia de vecindad y los hechos que a su juicio le incapaciten para que sea tenido como ciudadano costarricense en ejercicio. Con este documento puede ocurrirse ante la Junta y completarse con otros documentos la prueba de que el individuo es ciudadano costarricense hábil para votar conforme a la ley. Art. 29-En los casos en que la au-

me a la ley.

Art. 39—En caso de exclusión por razón de minoridad electoral o en el de que la autoridad administrativa se neque la autoridad administrativa se ne-gare a considerar mayor a la persona que se pretenda incluir en la lista de sufragantes, servirá de praeba ante la Junta la certificación expedida por el Registrador General del Estado Civil, quien la dará a solicitud verbal o es-crita, libre de derechos y en papel co-mún. Serán válidas las certificaciones que este funcionario dé por telégrafo. Caso de que en el Registro no apar-ciere la inscripción de nacimiento, se-rán valederas las certificaciones libra-das por los curatos, en papel común.

rán valederas las certificaciones libradas por los curatos, en papel comán.

Art. 40—Siempre que a la autoridad correspondiente se le pida constancia de que un individuo carece de la condición legal de domicilio o vecindad que se exige para votar válidamente en el distrito, deberá imprescindiblemente requerir por escrito a los Presidentes efectivos de las directivas de los partidos políticos del distrito, o a falta de estos, a los fiscales acreditafalta de estos, a los fiscales acredita-dos ante la Junta Electoral del mismo, dos ante la Junta Electoral del mismo, si los hubiere, para que dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al requerimiento indiquen por escrito cual es la persona, el lugar o habitación donde puede hallársela, así como cualquiera otro dato referente, a su identificación, vecindad o residencia. La autoridad percibirá recibo de los Presidentes o fiscales, en su caso, en que se consignará la hora y fecha de la entrega de la nota que contiene el requerimiento. requerimiento.

Una vez recibidas todas las contestaciones o trascurrido dicho término, caso de no recibir alguna o algunas de ellas, la autoridad extenderá o no la constancia pedida, conforme al mérito que presten tales informes o a falta de estos, conforme a las investigaciones que haga por sío por medio de sus agentes, procurando cerciorarse de la verdad con el funcionario que formó la lista, si ha sido hecha por otro. La certificación expedida mediante tales formalidades, servirá de prueba para obtener la exclusión de los nombres a que la misma se refiere, de las listas de safragantes.

hechas en virtud de resolución de la Junta o del Juez, deberán cancelarse si posteriormente en etro reclamo se justifica una causal suficiente, confor-

me a la ley, para ordenar la exclusión.

Art. 69—En presencia de dos o más constancias contradictorias expedidas por las autoridades administrativas correspondientes, prevalecerá la que emana de la autoridad del lugar en que se ha presentado al recentado en contrado de la con

emana de la autoridad del lugar en que se ha presentado el reclamo. Art. 79—Este decreto surte sus efec-tos desde su publicación Dado en la ciudad de San José, a los veintinueve días del mes de octubre de mil novecientos trece.

RICARDO JIMÉNEZ

El Secretario de Estado en el Despa-no de Gobernación, —CARLOS M. JI-

## De Siquirres

(POR TELEGRAFO)

A PABELLÓN ROJO

Siquirres, 28.—Observamos que el fernandismo aquí no existe. No dudo que tal vez haya existido, nero en la actualidad no se conoce.

No hay más que un mexicano, que es el que los maneja; el alcalde, dos ex-dependientes y unos tres o cuatro más.

Advierta que han hecho mucha lefia, pero siempre comen, han comido y co-merán crudo.

### Los rifleros argentinos

Buenos Aires, 27.—Llegaron los ri-fieros argentinos que vienen del cam-pamento Percy. Muéstranse muy sa-tisfechos de la racepción que se les hizo en los Estados Unidos.

#### Roosevelt en San Pablo

Río Janeiro, 27.—Roosevelt fué recibido en San Pablo por los representantes del Gobierno del Estado y dió una conferencia acerca del carácter de la civilización.

### Los revolucionarios no tomaron a Monterrey

tió la toma de Monterrey por los revo lucionarios, quienes tuvieron fuertes pérdidas. Tres mil federales tomaron parte en la gran batalla.

## Asuntos de México

El Osservatore Romano, comentando la cuestión de México dice: parece que la Gran Bretaña está dispuesta a in-tervenir por la rivalidad de los intere-ses de los Estados Unidos y la Gran Bretaña en el asunto de minas.

## Díaz presentó la dimisión de su grado

Veracruz, 26.—El General Blanquet, en nombre de Huertas, telegrafió a Díaz que se retire del ejército para evitar las acusaciones de que los militares votan por candidatos militares. Esta medida se interpreta como una seguridad de parte de Huertas de que no se arrestará a Díaz, como militar. Díaz telegrafió pohiendo su renuncia. Su familia está contentísima. Hospédase siempre en el Hotel Alemán, cerca del consulado americano.

#### Protesta del ministro de Francia

México, 26.—El ministro de Francia protestó al Ministerio de Relacionea contra el aumento del 50 o/o en el arancel a los artículos importados de Francia, en vista de que la tarifa es baja en Francia, para los productos mexicanos.

Solicitó una exención completa en la tarifa.

## Formando gobierno

Madrid, 26. — Dato hace gestiones para formar gobierno.

#### Roosevelt en el Brasil

Río Janeiro, 26.—Roosevelt hizo sus visitas de despedida y salió para San

### El viaje de Wilson

Georgía, 26.—Pasó el tren especial del Presidente con dirección a Mobile.

Le acompañan Barrett y los ministros de la América Latina, entre otros el de Bolivia, Costa Rica, Perá y Panamá y los cónsules generales de Argentina y Brasil en Nueva York.

Todos fueron recibidos hoy y presentados por Barrett.

Wilson les habló afectuosamente insistiendo sobre todo en la importancia

Wilson les habló afectuosamente in-sistiendo sobre todo en la importancia del Canal. Manifestáronse de acuerdo los delegados de la América Latina so-bre la importancia incalculable para el comercio de ambos continentes, que fomentará la amistad y afianzará la unión panamericana. Viena, 26.—El crucero «Zrinyi», par-ticipará en la apertura del Canal.

## tlección de Alcalde

Nueva York, 26.—Gran lucha en las elecciones de Alcalde para reponer a Gaynor.

Dos son los candidatos. El juez Mc Coll, democrático tammanista y John Mitchell, papeleta fusionista de progresista y republicano.

Por todas partes se celebran grandes mitins en que se participa que Sulzer está en favor de Mitchell y contra los tammanistas.

Según parece Mitchell ha ganado mucho terreno, después de las declaraciones de que Sulzer está contra Murphy, jefe de Tammany Hall.

Desde la época del general Grant Mitchell, en caso de ser elegido, será el alcalde más joven que ha habido. Tiene 37 años.

## A mis clientes

De hoy al 19 del mes entran-te, despacharé en mi casa de habitación, situada en la Ave-nida 4ª Oeste, número 226, término en que estoy descontando 21 días de arresto que por una célebre acusación—de que ya dí cuenta al público—me impu-so la Sala de Casación.

VICTOR OROZCO

San José, octubre 29 de 1913.

LA VILLA DE PARIS

## Es la Sastería de Moda

en San José ESPECIALIDAD EN TRAJES DE FRAC

Miguel Borrás

Sombrerería Moderna
de Roberto Maroto B.

de Roberto Maroto B.

Venta Sabricación de Sombregas

Ventas por mayor y menor de sombreros
de feltiro. Especialided ne el arregio de
sombreros, chiateras y bombinas

Procedimientos rápidos para limipiar sombreros de pita y de paja en
pocos minutos; no uso gomas, ácidos
ni azutre. Devolviéndoselo a usted
como lo compró, es decir, nuevo
completamente. La ánica Sombrerería que hace estos trabajos.

El precio lo pone el cliente.

## Para Finados

ofrezco mis servicios como pintor, rotulador, decora-dor, arreglo de mausoleos,

Juan Rafael Rodriguez Avenida 8ª Oes

## Gran incendio

Havre, 26.—Gran incendio en el mue-lle Redraud, debido a malevolencia. Se quemaron 120 fardos de algodón valo-rados en 80 mil francos.

### Diaz tiene probabilidades de ganar las elecciones

Veracruz, 26.-Los caudillos Diistas Veracruz, 26.—Los caudillos Dlistae anunciaron aigunas irregularidades en las elecciones en los Estados del Sur. Se han echado un sinnúmero de votos sin firmar, a favor de Huertas y Blanquet. El Licdo. Leandro Alcolea, notario conocidísimo en tiempo de Porfirio Díaz y Reyes, amigo de Díaz, ha sido arrestado.

Felix Díaz no comenta la situación; a la vez los resultadosson en su favor en la capital. Huertas notificó a los diplomáticos que en caso de que Díaz salga elegido lo reconocerá.

### Agitación en España

Grandes manifestaciones tumultuosas contra la vuelta de Maura al Poder.

Madrid, 26.—Conferenciase incesan temente para que se den severísimas órdenes impidiendo las manifestacio-nes contra Maura de los radicales y so-

nea contra Maura de los radicales y so-cialistas.

Los madrileños decidieron otra ma-nifestación contra Maura al dirigirse a Palacio. Se han tomado grandes pre-cauciones. Se establecieron retenes de infantería y caballería para seguridad, principalmente en las inmediaciones del Palacio, suponiendo que se agrave el tumulto iniciado por la muchedum-hre.

bre. Siete agitadores contra Maura, in-cluso un concejal conjuncionista fueron detenidos. En el teatro Luxenden hubo un gran

En el teatro Luxenden hubo un gran mitin conjuncionista. Salvatella. Castell y Pablo Yglesias protestaron, no consentiremos en la vuelta de Maura. Nos opondremos a la guerra de Marruecos y a la construcción de la segunda escuadra. Censuraron la aproximación de los reformistas a la Corona.

ximación de los reformiatas a la Co-rona,
Barcelona, 26.—En la plasa de toros apareció un cartel con el lema: «Viva España, Maura no» ordendes retirarlo. La policía lo arrancó con violencia. Hay un gras tumulto, vivas, mue-ras, detenciones. Un inspector salió herido en la cabe-za y varios lesionados.

## El Kaiser en Viena

Viena, 26.—Llegó el Kaiser. El em-perador Francisco José fué a la esta-ción y lo recibió calurosamente. Su visita disipará el rumor de frial-dad entre los dos países con motivo de los Balkanes.

#### TEATRO VARIEDADES

Viernes 31 de octubre de 1913

#### Precios económicos

Dos magnificas tandas a las 8 y a las 9

Variadísimo programa

Excelentes números del extenso re pertorio del aplaudido

## Duetto Cómico Alegría

Las bellas e interesantes películas Salvado por un indio.-Aduaneros y contrabandistas (2 partes. - Estreno del natural) Juegos en el Japón.

Por última vez Por última vez El corazón no olvida

Preciosa y delicada comedia dramá-tica en dos partes.

Escogidas selecciones de óperas y operetas ejecutadas por la aplaudida orquesta del teatro.

## ¿Qué hay?

Una nube negra se levanta sobre nuestro horizonte político. Algo se teme o se prevée. Parece que alguien estuviera empeñado en labrar la ruina del país. No podemos hoy ser explícitos: trataremos de averiguar lo que haya de cierto en los rumores que emplema a levançarse.

**IMPRENTA** 

FOTOGRAFIA

## LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

#### NOVEDAD Y ECONOMIA

**PAPELERIA** DE GRAN LUJO

**ENCUADERNACION** 

**&&&&&&&&&&** ¿ Por qué la

#### Funeraria de Manuel Campos Hnos.

Porque todos los útiles son nuevos: coches fúnebres. catafalcos y el más elegante juego de candelabros, y damos más barato, porque nosotros mismos hacemos las cajas y nos esmeramos en que sean lo mejor posible. Comparad servicio y precios y os convenceréis.

Cuesta de Moras ଷ୍ଟ୍ରର ପ୍ରତ୍ୟର ବ୍ୟବର ପ୍ରତ୍ୟ

Teléfono 330

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Oficina: Contigua a Wolf Teléfono 218

San José

## ANTONIO RUIZ Y HERMANOS JEREZ DE LA FRONTERA

Cosecheros, Almacenistas y Exportadores de Vinos

Fabricantes de Aguardientes y Cognac Depósito Permanente en mi Oficina

J. Castro Méndez.

Agente en Costa Rica

## Importante

Hasta nuevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

la clase. . . \$18-00 23 clase. . . \$16-50 33 clase. . . \$18-00

San José, Enero de 1913,

Descuentos:

6% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba 6% " de 10 a 99 quintales

Las órdenes menores de IO qq. no tienen descuento.

LINDO BROTHERS

## EDGAR KNOHR

Ofrecen a su clientela los siguientes artículos: Alambre para cercas, Betún 410 Cervezas: «Pschorr», «Leona», etc. Cemento Alsen, Hierro para Techos, Sal Marquilla Aceites secativos marca «Vernol», para toda clase de pinturas.

etc., etc., etc.

Gran Surtido en GENEROS de todas clases

mprenta Alsina - San Jose